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Reunião de Diretoras(es) e Vice-diretoras(es) - 09/08/2023 

 

Pauta: 

1- Abertura: Prefeita de Juiz de Fora, Margarida Salomão 

- Saudando os presentes, a Prefeita Margarida Salomão destacou a grande satisfação de 
estar na reunião de diretoras(es) e vice-diretoras(es) das escolas da rede municipal e 
ressaltou o compromisso da atual gestão com o Programa Nossa Escola. Ela destacou a 
importância da migração do SisLAME para o Sistema Betha e agradeceu a colaboração 
das(os) gestoras(es) escolares nesse processo. A Prefeita citou avanços recentes para a 
Educação, como a sanção, pelo Presidente da República, do Programa Escola em Tempo 
Integral e a destinação de recursos para estados e municípios, entre outras estratégias de 
uma educação democrática para a redução da desigualdade social. Em perspectiva 
semelhante, destacou o Compromisso Nacional Criança Alfabetizada e os esforços da 
gestão em relação aos profissionais da educação do município, mencionando o pagamento 
do piso da carreira do magistério municipal, a realização do concurso público, os movimentos 
para atender a demanda anual por creches e a garantia da alimentação nas escolas e nas 
creches parceiras. 

 

2- Apresentação do NUPRER - Marilda Simeão - DEF-SE/PJF 

- O Núcleo Permanente de Relações Étnico-Raciais (NUPRER) foi criado na SE/PJF diante 
do reconhecimento da necessidade de discussões sistematizadas sobre o racismo estrutural 
e relações étnico-raciais. O grupo é composto por mulheres pretas, que trabalham na 
SE/PJF, moram na periferia e têm consciência da importância de uma educação antirracista 
e das relações étnico-raciais. Trabalhos estão sendo desenvolvidos nas reuniões de 
coordenadoras(es) pedagógicas(os) das escolas da rede municipal de ensino e os 
encaminhamentos de questões para o NUPRER acontecem a partir das visitas das(os) 
técnicas(os) da SE/PJF às escolas. 
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3- Campanha de Vacinação - Jonathan Tomaz (Subsecretário de Vigilância em Saúde) e 
Louise Cândido (Gerente do Departamento de Vigilância Epidemiológica e Ambiental) 
- SS/PJF 

- O Subsecretário de Vigilância em Saúde mencionou aprendizados diários em saúde e 
ressaltou que as escolas são reconhecidas pelos profissionais da área como grandes 
parceiras. A Gerente do Departamento de Vigilância Epidemiológica e Ambiental apresentou 
o Projeto ImunizaJF nas Escolas, ressaltando fatores que influenciam na vacinação e 
problemas advindos da queda na cobertura vacinal. Foram realizadas quatro edições do 
Projeto ImunizaJF, com o atendimento de aproximadamente 60 mil pessoas. A iniciativa será 
ampliada para as escolas, com palestras e ações educativas. Será divulgado pela 
Supervisão de Atenção à Saúde da SE/PJF o link do formulário criado pela SS/PJF para as 
escolas solicitarem a vacinação volante e atividades educativas. A Gerente citou também a 
proposta do lançamento de uma campanha de multivacinação para atualização da caderneta 
de vacinação. 

 

4- Relatório de Alimentação Escolar de janeiro/2023 e Calendário de Alimentação Escolar 
de janeiro/2024 - Fabíola Paulino (Secretária de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento) - SEAPA/PJF 

- A Secretária de Agricultura, Pecuária e Abastecimento da PJF falou sobre o abastecimento 
de itens estocáveis nas escolas, com a inclusão de produtos oriundos dos contratos da 
agricultura familiar. Foi apresentada pela Supervisão de Nutrição e Alimentação Escolar da 
SE/PJF os resultados compilados da pesquisa sobre a alimentação escolar em janeiro de 
2023, com destaque para a necessidade de estratégias para melhorar a comunicação e o 
planejamento da iniciativa para o início do próximo ano. Foi apresentado e aprovado pelo 
grupo de diretoras(es) e vice-diretoras(es) o cronograma de datas para a organização da 
alimentação escolar em janeiro de 2024. As gestões das escolas indicaram o reforço na 
comunicação da necessidade de cadastramento prévio e a análise da distribuição de um 
cartão de identificação (ou ticket) para os cadastrados. Sugeriram que o cadastro seja mais 
específico para contemplar familiares e/ou filhos de diferentes idades que estudam em outra 
escola. E que as pessoas possam informar se estarão nas escolas em dias específicos ou 
em todos os dias nos quais a alimentação estará disponível. Foi mencionado o desperdício 
na gestão da produção e do consumo dos alimentos e sugerida a divulgação de que a pessoa 
ausente deixará de ser considerada na produção dos dias seguintes. E também a 
necessidade de explicitar na divulgação que, em janeiro, as crianças ficarão nas escolas 
somente no período da alimentação. Foi relatada a dificuldade da gestão em relação a um 
período de organização da escola para o início do ano letivo, com ações necessárias como 
dedetização e limpeza da caixa d’água, por exemplo. A Secretária de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento argumentou que o formulário precisa deixar explícito que a alimentação se 
destina a estudantes matriculados na escola e que sejam definidas regras de frequência 
(exemplo: o estudante cadastrado que ficar ausente por uma quantidade determinada de 
dias deixará de ser considerado na produção de alimentação dos dias seguintes). Citou 
ainda que as escolas poderiam ficar responsáveis pela produção do cartão ou ticket para os 
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cadastrados. E a necessidade de pensar, coletivamente, estratégias para reduzir o 
desperdício de alimentos. Mencionou também como estratégia importante o envolvimento 
do Gabinete de Ação e Diálogo Comunitário, da Secretaria de Governo da PJF. Foi sugerido 
no formulário o levantamento da escola de preferência para o atendimento dos cadastrados, 
mediante consulta e com apresentação de justificativa. As gestões se manifestaram 
negativamente em relação ao estabelecimento de polos em escolas específicas. Avaliação, 
na próxima reunião de diretoras(es) e vice-diretoras(es), da possibilidade de confirmação do 
cadastro no mês de dezembro. 

 

5- Informes: 

- Dados apresentados pela Secretária de Educação: em 2021, aporte de R$ 4,7 milhões do 
Município para alimentação escolar, além dos recursos do PNAE; em 2022, aporte 
do Município entre R$ 7 e 8 milhões, além dos recursos do PNAE; em 2023, a previsão de 
aporte do Município é de R$ 15 milhões, além dos recursos do PNAE. 

- Foram solicitados atenção e cuidado na prestação de contas das escolas, em relação aos 
recursos do PDDE e do PNE. 

- Foi comunicado o lançamento do Guia de Proteção e Segurança no Ambiente Escolar, que 
será realizado no dia 30/08/2023. 

- Está sendo concluída a organização da nova Sede da SE/PJF, incluindo o funcionamento 
dos ramais telefônicos, entre outros ajustes necessários para regularizar o acesso e a 
realização de reuniões no local. 

- Lembrete do Memorando enviado às escolas sobre a escuta à sociedade para a construção 
do Plano Municipal pela Primeira Infância, aberta até o dia 18 de agosto. 

- Lembrete da Circular enviada às escolas sobre a organização da próxima reunião 
de coordenadoras(es), no dia 20 de agosto, em relação à revisão do Projeto 
Político-Pedagógico (PPP). 

- Foi anunciada a necessidade urgente de um(a) diretor(a) para integrar o Fórum Municipal 
de Educação (FME) e contribuir, neste momento, com o monitoramento do Plano Municipal 
de Educação. Natália Mutti Lorié, diretora da Escola Municipal Belmira Duarte Dias, será a 
representante das(os) diretoras(es) no FME. 

- Convite para a inscrição das escolas, até o dia 21 de agosto, no 2º Literarte: Por uma 
educação antirracista. Cards serão enviados às escolas com as orientações para inscrição 
na atividade. 

- Publicação no dia 09/08/2023 do Edital de Transferência de Lotação, antecipado em 
relação aos anos anteriores com o objetivo de reduzir transtornos na organização das 
escolas quanto às escolhas de turma. Orientação às gestões das escolas para que se 
organizem acerca dos prazos dos quadros de previsão. 
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- Em relação ao Sistema Betha, foi comunicado pela Subsecretária de Articulação das 
Políticas Educacionais, Graciele Fernandes, que o contrato com o Centro de Políticas 
Públicas e Avaliação da Educação da Universidade Federal de Juiz de Fora (CAEd/UFJF) 
está sendo ampliado por mais seis meses para possibilitar consultas ao SisLAME. 

 

 

Secretaria de Educação da Prefeitura de Juiz de Fora - agosto de 2023. 

Nádia Ribas - Secretária de Educação do Município de Juiz de Fora/MG 


